
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2023/00030            DEL  19/04/2023 

 

OGGETTO :    PROPOSTA PROGETTO “AGILITY DOG”. €1.500 FONDI SPORT 

 

L’anno duemilaventitre il giorno 19 del mese di aprile, alle ore 10:02 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 

2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 

3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 

4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 

5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 



 

6 FUMAI  Domenico NO  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Domenico Fumai Michelangelo Quaranta  

 



 



 

Il Presidente della 1 CCP, riferisce: 

In seguito a quanto stabilito nelle sedute di Commissione del 17/03/2023 come da verbale n. 
51, del 21/03/2023 come da verbale n. 53, del 22/03/2023 come da verbale n. 54, del 
24/03/2023 come da verbale n. 56, del 27/03/2023 come da verbale n. 57, del 28/03/2023 
come da verbale n. 58, del 29/03/2023 come da verbale n. 59, del 30/03/2023 come da 
verbale n. 60, del 31/03/2023 come da verbale n 61 e del 3/04/2023 come da verbale n. 62, si 
formula a nome della stessa la seguente proposta di deliberazione. 

Nell’ambito delle manifestazioni sportive che il Municipio intende promuovere sul territorio, 
la 1CCP propone di organizzare un evento dedicato agli amici a 4 zampe, da tenersi in Piazza 
Umberto a Carbonara, location che meglio si presta a ospitarla logisticamente, dal titolo 
“Agility Dog”. 
 La manifestazione avrà diverse modalità di svolgimento: innanzitutto saranno allestiti dei 
percorsi dedicati all’Agility, che saranno fruibili dai cani e dai loro padroni o addestratori. 
Ci sarà, poi, una sezione dedicata all’expo, ovvero all’esposizione di prodotti che rispondano 
alle esigenze dell’animale in materia di alimentazione, igiene e accessori per rendere più 
confortevole la vita del cane. Inoltre, in una delle giornate, l’aggiudicatario del Bando dovrà 
organizzare una performance che metta in mostra le qualità dell’animale e le affinità  con il 
padrone. Infine, sarà organizzato un seminario sulla gestione del cane, tenuto da esperti del 
settore. L’evento si svolgerà in tre giornate nel mese di settembre 2023. 

Per finanziare l’iniziativa sarà stanziato un contributo massimo pari ad € 1.500,00 dei fondi 
Sport. 

L’iscrizione e la partecipazione alla manifestazione saranno gratuite. 

Al fine di giungere ad una seria e motivata valutazione del parere che il Consiglio del 
Municipio è chiamato ad esprimere, acquisite tali indicazioni, tanto si rassegna al Consiglio 
per le definitive determinazioni in merito. 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

 
UDITA la relazione della Presidente; 
PRESA VISIONE della documentazione pervenuta; 
SENTITI i diversi interventi; 
VISTI i verbali della 1 CCP n. 51 del 17/03/2023, n. 53 del 21/03/2023, n. 54 del 
22/03/2023, n. 56 del 24/03/2023, n. 57 del 27/03/2023, n. 58 del 28/03/2023, n. 59 del 
29/03/2023, n. 60 del 30/03/2023, n. 61 del 31/03/2023 e n. 62 del 3/04/2023, 
PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il parere del 
Direttore della Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 
ASCOLTATA la proposta finale formulata dalla Presidente; 
VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

DELIBERA 

 

1) ESPRIMERE parere ………….….. 

2) DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di ottemperare alla presente deliberazione 

 



 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



Possiamo passare alla discussione del quinto punto iscritto 

all’ordine del giorno: “Proposta progetto Agility Dog. 1500 

euro fondi sport”. La parola al Presidente della Prima 

Commissione. 

 

Intervento 

Grazie Presidente. In seguito a quanto stabilito nelle sedute 

di Commissione del 17 marzo, come da verbale numero 51 del 21, 

come da verbale numero 53 del 22, come da verbale numero 54 del 

24, come da verbale numero 56 del 27 marzo, come da verbale 

numero 57 del 28 marzo, come da verbale numero 58 del 29, da 

verbale numero 59 del 30 marzo, come da verbale numero 60 del 

31, come da verbale numero 61 del 3 aprile, come da verbale 

numero 62, si formula a nome della stessa la seguente proposta 

di deliberazione. Nell’ambito delle manifestazioni sportive che 

il Municipio intende promuovere sul territorio la Prima 

Commissione propone di organizzare un evento dedicato agli 

amici a quattro zampe da tenersi in piazza Umberto a Carbonara, 

individuata come location che meglio si presta a ospitare 

logicamente dal titolo Agility Dog. La manifestazione avrà 

diverse modalità di svolgimento. Innanzitutto saranno allestiti 

dei percorsi dedicati all’agility che saranno fruibili dai cani 

e dai loro padroni o addestratori, ci sarà poi una sezione 

dedicata all’expo, ovvero l’esposizione dei prodotti che 

rispondono alle esigenze dell’animale in materia di 

alimentazione, igiene e accessori per rendere più confortevole 



la vita del cane. Inoltre in una delle giornate 

l’aggiudicatario del bando dovrà organizzare una performance 

che mette in mostra le qualità dell’animale e le affinità con 

il proprio padrone. Infine sarà organizzato un seminario sulla 

gestione del cane tenuto da esperti del settore. L’evento si 

svolgerà in tre giornate nel mese di settembre 2023. Per 

finanziare l’iniziativa sarà stanziato un contributo massimo 

pari a 1500 euro dei fondi sport. L’iscrizione e la 

partecipazione alla manifestazione saranno gratuite. Al fine di 

giungere ad una seria e motivata valutazione del parere che il 

Consiglio del Municipio è chiamato ad esprimere, acquisite tali 

indicazioni, tanto si rassegna al Consiglio per le definitive 

determinazioni in merito. Grazie Presidente. 

 

Presidente 

Grazie. Possiamo aprire la discussione. Ci sono interventi? La 

parola al Consigliere Nicola Quaranta. 

 

Consigliere Nicola Quaranta 

Grazie Presidente. Per quello che mi riguarda sicuramente la 

proposta è interessante però purtroppo è il refrain un po’ di 

qualche altro Consiglio. Innanzitutto va detto che bisogna 

avere rispetto della Commissione che l’ha articolata. 

Oltretutto devo essere onesto mi sembra anche ben articolata, 

però c’è un dato essenziale che trascuriamo. 1500 euro è 

all’incirca il 20 per cento del nostro budget per lo sport, 



quindi andare a investire il 20 per cento, cioè un quinto delle 

nostre risorse, sui cani, perdonate e contestualizzate questa 

parola, con tutto il rispetto, io oltretutto sono un amante dei 

cani, mi sembra una cosa non ben fatta, perché noi abbiamo 

tanti problemi, abbiamo problemi di natura infrastrutturale che 

sicuramente non possiamo risolvere col budget che abbiamo, 

anche perché non potremmo farlo dal punto di vista del 

regolamento, ma soprattutto abbiamo problemi ad organizzare 

delle attività sportive. Cioè prima il Consigliere Burdi ha 

presentato insieme a me e alla Consigliera Abbinante proprio 

per dare delle risposte un attimino alla popolazione. 

Addirittura siamo stati attenti anche a scrivere una proposta 

alla popolazione in stato di disagio economico. Quindi, ripeto, 

seppur avendo il massimo rispetto di questa proposta per quello 

che mi riguarda e chiudo, così non vi tolgo altro tempo e 

anticipo anche la mia intenzione di voto, io mi asterrò ma mi 

asterrò ripeto perché sennò avrei votato contrario, mi asterrò 

per il rispetto di tutti coloro che hanno pensato a questa 

proposta e che hanno lavorato, quindi pure per il rispetto di 

chi ha perso del tempo per articolare questa proposta io mi 

asterrò. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie Consigliere Quaranta. La parola alla Consigliera Favia. 

 

Consigliera Favia 



Buongiorno a tutti. Allora, in qualità di membro della Prima 

Commissione, avendo comunque imbastito questo progetto ai miei 

colleghi, la gran parte e maggioranza di questo progetto, 

comunque sin da subito ho manifestato le mie perplessità per 

l’importo da attribuire a questo progetto e anche le giornate 

dedicate, in quanto ritengo che tre giornate per un evento del 

genere siano esagerate e comunque che possano causare una 

dispersione di partecipazione da parte di coloro che vorranno 

aderire a questo concorso di agility dog. Quindi per questo 

motivo, nonostante le mie perplessità sono state da me 

evidenziate ma a quanto pare non sono state accolte, io mi 

asterrò per questo punto dell’ordine del giorno. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie. Ci sono altri interventi? C’è anche la Consigliera 

Abbinante. La parola alla Consigliera Abbinante, per 

cavalleria. 

 

Consigliera Abbinante 

Per quanto riguarda questo progetto ho sentito che molti si 

sono espressi a favore per l’amore degli animali, ritengo che 

ogni Consigliere dovrebbe girare e cogliere tutte le 

problematiche che ci sono nel proprio territorio. Come 

Commissione cultura nel corso di questi anni abbiamo 

affrontato, abbiamo cercato di affrontare anche attraverso lo 

sport, molti problemi. Questo dell’agility dog, considerando 



che in questo momento un cane è diventato un membro di ogni 

famiglia nel quotidiano, è stato inserito anche un seminario 

nel corso del progetto, punta appunto all’educazione sia per 

quanto riguarda la scelta di un cane e che cosa si può fare con 

il cane e che dovrebbe adattarsi alle proprie esigenze. Colgo 

favorevolmente questo progetto perché punta a migliorare quello 

che potrebbe essere il cane anche dal punto di vista della 

convivenza con i cittadini fuori casa. Visto che ci sono le 

deiezioni canine, visto che non vengono raccolte, i giardini 

pubblici usati come area sgambamento, colgo l’occasione per 

sottolineare che nel nostro Municipio manca un’area 

sgambamento, ne abbiamo forse una a Loseto, a Carbonara non ce 

l’abbiamo, a Ceglie non ce l’abbiamo, Rione Santa Rita mi sa 

che non c’è… c’è Rione Santa Rita, quindi Ceglie e Carbonara. 

Colgo l’occasione, Ceglie e Carbonara è un altro problema da 

affrontare, area sgambamento cani. Colgo favorevolmente il 

progetto. Il mio voto sarà favorevole. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie Consigliera Abbinante. La parola al Consigliere 

Cascione. 

 

Consigliere Cascione 

Buongiorno Presidente, Dirigente, Consiglieri tutti. Io credo 

che la somma posta a 1500 euro per tre giornate non sia proprio 

esagerata perché allestire una zona dipende da quanti cani 



vengono utilizzati per questa manifestazione e perché io 

ricordo che c’è stato qualche anno fa in piazza Umberto e la 

partecipazione è stata molto frequentata, sentita e proprio per 

il fatto che ci sono molti cittadini che hanno una serie di 

cani sarà occasione di sensibilizzare la questione delle 

deiezioni canine, perché effettivamente ci sono delle 

problematiche un po’ su tutto il territorio. Io l’unica cosa 

che avrei optato è di farle in posti diversi più di farle tutte 

e tre in piazza Umberto. Solo questo. Il mio voto è favorevole, 

però avrei preferito farle in altre zone, non farle tutte e tre 

a piazza Umberto. Solo questo, grazie. 

 

Presidente 

Grazie. La parola al Consigliere Burdi.  

 

Consigliere Burdi 

Buongiorno. Allora, nulla toglie la questione degli animali, il 

sentimento che tutti quanti noi abbiamo per il rispetto degli 

animali domestici e quant’altro, ma io ritengo che come 

Consiglio Municipale non abbiamo più scuse, nel senso questo è 

il quarto anno di programmazione e nel momento in cui posso 

giustificare il primo, posso giustificare il secondo, posso 

giustificare anche il terzo, ma non lo giustifico per la 

questione Covid, ma in piena consiliatura noi andiamo e 

camminiamo a vista senza una programmazione seria. In effetti 

dicevo prima anche ad un Consigliere sarebbe opportuno e bello 



non condividere, sarebbe opportuno e bello programmare ad 

inizio anno un calendario di eventi sportivi da inizio anno 

fino a fine anno e quindi andare a indicare le priorità che il 

Municipio ha. Certo, ciascuno di noi ha delle scelte, le scelte 

sono tutte rispettabili e ciascuno di noi ha un suo ordine 

cronologico di priorità. Quindi in un territorio dove manca un 

impianto polisportivo, dove comunque non abbiamo un campo di 

calcio, non abbiamo un impianto polifunzionale, si decide di 

fare questa tre giorni di incontro con gli animali dove 

peraltro nella proposta di delibera ci sarà anche uno spazio 

expo, di esposizione, dove dovranno andare a promuovere anche 

prodotti legati agli animali, quindi dove dovrebbero avere 

anche un beneficio economico e quindi di pubblicità. Quindi 

proprio per non andare contro e quindi rispettando i nostri 

animali mi asterrò dalla votazione. 

 

Presidente 

Grazie al Consigliere Burdi. Ci sono altri interventi? No. 

Dichiarazioni di voto? Possiamo passare alla votazione. 

Dottoressa, lo facciamo con appello nominale. 

 

Dirigente 

Si procede con la votazione. Allora abbiamo 7 favorevoli, 

mentre 3 astenuti e 1 contrario. 

 

Presidente 



Grazie dottoressa. Il Consiglio del Municipio, udita la 

relazione, presa visione della documentazione intervenuta, 

sentiti i diversi interventi, visti i verbali 51, 53, 54, 56, 

57, 58, 59, 60, 61 e 61 rispettivamente del 17, 21, 22, 24, 27, 

28, 29, 30, 31 marzo e 3 aprile 2023, preso atto che sulla 

presente proposta di deliberazione è stato emesso il parere del 

direttore del Municipio trattandosi di mero atto di indirizzo, 

visto il vigente regolamento sul decentramento amministrativo, 

delibera di esprimere parere favorevole e di dare mandato alla 

Direzione del Municipio di ottemperare alla presente 

deliberazione. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

F.to Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

12/06/2023 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 12/06/2023 

 Il Segretario verbalizzante 

Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 12/06/2023 al 26/06/2023. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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